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「復興誓能登」（ふっこうのとにちかう） 

校長 小原 正義 

新年度がスタートして、もう 1 カ月が過ぎました。中学校では避難所も閉鎖され、通常

の学校の姿に戻ってきたところです。ただ、保護者・地域の方には、まだまだ不便な生活

をされている方が多数おいでることと思います。復興までにはまだまだ時間がかかりそう

ですが、ゴールデンウィークにうれしいニュースがありました。残念ながら今年のとも旗

祭りは中止となりましたが、地域の有志の方が「小木中学校最後の年にとも旗を作らない

のは生徒たちがかわいそうだ。」ということで基礎になる部分を作っていただき、中学生全

員で総合の時間等を使って素晴らしいとも旗を作ることができました。地域の方の気持ち

もうれしかったのですが、それに応えようと生徒たちも一生懸命案を出し合い、今年度の

目標にしていた「一人一役全員主役！」を実践してくれたような気がしました。 

5 月 2 日当日は、見事に晴れ上がり生徒たちが作ったとも旗が小木の港に勢いよく立ち

上がりました。手伝ってくださった有志の方、見物に来て下さった地域の方、保育園や小

学校の子供たちそして小木中学校の生徒たちの気持ちが一つ

になった瞬間ではなかったかなと思います。 

皆さんが旗を見上げている顔を見ながら、小木のパワーを感

じました。おそろいの白の T シャツまで用意していただき、旗

や T シャツに記された『復興誓能登』を実現する！！という強

い気持ちを持つことができました。そして、この生徒たちが未

来の小木、能登町を背負っていく存在になることを確信しまし

た。生徒たちは、祭りや地域の行事を通して郷土愛を育んでい

くと思います。そういった意味で、心に残る行事ができたこと

に力添えを頂いた全ての方に感謝申し上げたいと思います。 

 生徒たちには、自分たちができることを精一杯考え小木中最

後の在校生として記憶に残る活動をやっていこうと呼びかけています。今後とも皆様のご

協力よろしくお願いいたします。 



授業参観・PTA 総会ありがとうございました 

  ４月 21日（日）に授業参観・PTA総会・学級懇談会・部活動保護者会・PTA専門委員会が開

催されました。多くの保護者の皆様にご参加いただき、ありがとうございました。 

授業参観では、全学年で授業での様子を参観していただきました。生徒一人一人が真剣に課

題に取り組む姿をご覧いただけたのではないでしょうか。 

  また、引き続き行われた PTA 総会では、すべての議案が承認されました。ありがとうございまし

た。総会では、保護者の皆様から、3月の閉校に向けて、思い出に残る 1年間にしていってほしい、

小木中の生徒が不利益を被らない取組をしていってほしいなどのご意見を頂きました。教職員を

挙げて、最後の１年間が充実したものとなるよう取り組んで参りたいと思います。 

   

 

 

 
 
 
 
 

 
 
 

小木中最後の「とも旗起こし」大成功‼ 
5月 2日（木）に地域の有志の方々のご尽力のもと、特別な「とも旗起こし」が行われました。 

３月末に地区の有志の方から、震災の影響でお祭り自体は中止になったが、小木中最後の年に、

全校にとも旗づくりを体験させたいとの申し出があり、急遽、製作を始めたものです。例年よりは短

い製作期間となり、総合的な学習の時間だけではできないため、夜間や休日にも体育館に集まり、

製作してきました。 

当日は、有志の方々に用意して頂いたそ

ろいのＴシャツに身を包んで、小木中として

は最後のとも旗起こしに参加しました。 

キラキラ輝く「とも旗」を眺めている一人

ひとりの顔には、達成感と充実感があふれ

ていました。そして、「復興誓能登」の五文

字に込められた地域の方々の思いも、改め

て胸に刻んでいたようです。この経験をいか

して、能登の復興に向けて、力を発揮できる

人へと成長していってほしいと思います。 

製作の総監督役としてみんなのまとめ役を買って出た３年生の Y.U さんは、「最高でした。いろ

んな人のおかげで大成功して良かったです。」と感想を述べていました。 

活動に参加した生徒一人ひとりが、次世代の「とも旗祭り」の担い手としての決意や責任を感じ

ているようでした。 

これまでの間、とも旗製作の指導や準備などにご尽力頂いた小木地区有志の皆様、ご協力頂

いた保護者の皆様、本当にありがとうございました。 

 



 

今回とも旗づくりやとも旗起こしをしてとても感動しました。私は休日のと

も旗づくりにもほとんど参加していたので、みんなでつくった旗があがったと

き、とても大きな達成感や喜びを感じました。旗をつくっていく中で、文字を

書いてくださった方や一緒に考えたり、作ってくださった方たちのとも旗や地

域への思いにもふれることができ、これからの私たちについても考えること

ができました。今回のとも旗づくりでは、３年生だけでなく全校一丸となって、

地域について考えることができたし、みんなでやったからこそ、あれほど良い

ものができたと思います。休日や放課後に体育館に集まり、とも旗をつくった

ことは、とても良い思い出になったと思います。      （ 3年 U.H） 

私は、とも旗づくり・とも旗起こしに参加してみて、まず、あんな大きな

旗がつくれるのか不安でした。でも、地域の方々や先生、友だちと協力

して作ることができて、とてもうれしかったです。でも、１つ１つ丁寧につ

くるのはむずかしかったです。何度も失敗したり、分からなくなったりし

たけど、教えてもらいながら頑張って、小木中最後のとも旗がつくれま

した。そして、自分たちがやりたいことをして、花をつけたり、イカの絵を

かいたり、みんなで声を掛け合ってできて、本当にうれしかったです。 

完成した旗が立ったときは、すごく大きくて、今までの中で本当にきれ

いでした。地域の歴史を受け継ぐ立場として、みんなで協力して、みん

なで助け合うことが、すごく大切だと改めて思いました。来年も、お手

伝いできることはしたいなと思いました。（3年 K.H） 

とも旗づくりに初めて参加しました。授業やそれ以外でも、とも旗の作

業を見たり、やったりして、色々なところに予想以上の人の手が加えられ

ていて、和嶋さんが言っていた「どこかで、誰かが」をすごく感じました。  

とも旗祭り当日、とも旗を起こして、旗が立ったのを見て、普段の祭りよ

り規模は小さくなっても、そのとも旗に自分たちが関わることができたこと

に、とてもうれしくなりました。小木中最後のとも旗づくりに参加した生徒

として、今後もとも旗づくりの歴史を受け継いでいきたいです。  

    （２年 S.A） 

参加してみて、ほっとしたり、楽しかったりしました。理由は、最初はできな

い、やれないと思っていたからです。元日に起きた地震の被害を見ていたか

らです。道路は落ちていたりもしていたから、準備などは無理だと思いまし

た。 

だけど、準備などをしていくうちに、「したい」と気持ちも変わり、できるので

はないかと思えるようになりました。そして、当日自分たちがつくった旗を見

て、予想よりすごいなと思いました。やってみて良かったなとその時つよく思い

ました。また、来年もできるといいなと思いました。    （２年 T.S） 



 

 

 

 

                            

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５・６月の行事予定 

私は、今年初めてとも旗づくりに参加しました。とも旗づくりは、思ったよ

りも大変で、集中力を使う仕事でした。毎年、こんな時間をかけて作って

いるんだと改めて思いました。体育館へ行ってとも旗を見るたび、早く立

つのを見たいとわくわくしていました。そして、２日に港へ行くと、たくさんの

人が集まっていました。本当にとも旗を起こすんだなあと感じました。その

後、とも旗を起こす前にお祓いをしてとも旗を起こしました。みんなで作っ

たとも旗は、今まで見た中で 1番きれいでした。そして、お祓いをもう一度

した後、御船太鼓を聞きました。楽しそうに太鼓をたたいていて、私も聞い

ていて楽しくなりました。 

今回とも旗づくりに参加して、ずっと続いてほしいなあと思いました。だ

から、これからも参加していきたいです。      （２年 H.M） 

とも旗づくりでは、つの縫い付けやベタ金づくり、旗立て等初めてしたこ

とが多く、今までは、どこかで誰かがしていてくれた事をする立場になった

んだなと実感しました。とも旗起こしでは、地域の方や先生方も手伝ってく

ださり、きれいに小木中生の作った自慢の旗が新聞やテレビに掲載され

て、とてもうれしいです。これまで何年も受け継がれてきた祭りの伝統を

守っていきたいし、「復興誓能登」のような素敵な言葉が書いてあるとも

旗を 9そう揃わせ、最高の祭りをしたいです。     （1年 H.M） 

修学旅行について 

３年生の保護者懇談でお伝えしたように、５

月末に予定されていた修学旅行は、飛行機の

運航状況を勘案し、１０月に延期いたします。 

日程等は、正式に決まりましたらお伝えいた

します。 

日 曜 ５ 月 日 曜 ６ 月
11 土 七尾城山記録会（陸上部） 2 日 能登吹連野外合同演奏会（能都中）

13 月
テスト範囲発表
（町ＰＴＡ家庭教育委員会　18:30小木小）

3 月
愛の一声運動         給食当番掃除場所交替
心臓検診　9:35～　1年8名、他1名

15 水
小木地区防災の日　　　安全点検日　　愛の一声運動
歯科検診（8:40～　全学年）　全校レクリェーション（６限目）

7 金 尿２次検査

22 水
職員会議
尿1次2次混合検査

8 土 県体予選（野球）

23 木
読書の日      内科検診（13:00～　全学年）
壮行式　16：05　ランチルーム

9 日 県体予選【予備日】

24 金 全能登陸上競技大会(志賀町陸上競技場） 12 水 教育委員会学校訪問　※５限後放課

27 月
中間テスト①
眼科検診（13:50～1年）

14 金 壮行式

28 火 中間テスト② 15 土
県体予選（野球）
小木地区防災の日

31 金 英語検定（放課後） 16 日 県体予選（野球）

17 月 安全点検日　　愛の一声運動

19 水
１年生・老人会との交流会
職員会議

25 火 耳鼻科検診（13:30～1年）

26 水 生徒会委員会

28 金 ＰＴＡ役員会②

29 土 県体陸上（松任総合運動公園）

30 日 県体陸上（松任総合運動公園）


